

## ANEXO VI

FORO CONSULTIVO de MUNICIPIOS, ESTADOS FEDERADOS,  
PROVINCIAS Y DEPARTAMENTOS DEL MERCOSUR.

### INFORME COORDINACIÓN DEL COMITÉ DE MUNICIPIOS.

Canelones ejerce el segundo período de coordinación del comité de Municipios tras su creación, en este sentido hemos sido continuadores de la gestión emprendida por Morón que básicamente estuvo signada por una parte por la puesta a punto de la institucionalidad de nuestro ámbito; su reglamento de funcionamiento, la composición de los grupos de trabajo, las gestiones para crear la página web y por otra el planteo de una agenda temática que sintéticamente recoge la voluntad protagónica de los municipios del MERCOSUR en el proceso de integración regional, aspiración de nuestra red Mercociudades.

Desde nuestra coordinación y fieles al espíritu de fundación del FCCR hemos orientado nuestras acciones a fortalecer este espacio con la convicción que nuestra primer responsabilidad es promover iniciativas concretas que acerquen el MERCOSUR a la ciudadanía, a nuestros vecinos, para que la integración signifique más oportunidades para nuestra gente.

Por tanto reconociendo en este espacio un buen potencial reivindicativo, de lobby para nuestros reclamos en tanto gobiernos locales inmersos en el proceso de integración regional, hemos hecho esfuerzos importantes para

representar al FCCR y Comité de Municipios en decenas de actividades vinculadas a la órbita municipal, dando visibilidad al MERCOSUR y su institucionalidad.

Acciones entre las que destacamos la organización del Acto del 18 Aniversario del MERCOSUR en la ciudad de Montevideo con la presencia del Presidente Lugo en ejercicio de la PPTP bajo el lema Ciudadano del sur; con la realización en ese marco, de actividades de integración cultural y deportiva. En el Teatro de Verano con artistas uruguayos y paraguayos y en ocasión del partido disputado entre las selecciones de Uruguay y Paraguay en el Estadio Centenario.

Por otra parte hemos apostado a que el FCCR sea una plataforma de colaboración municipal a través de proyectos; en este sentido habiendo identificado los temas de frontera como claves para dar señales en el territorio pro-integración, formulamos y gestionamos ante diferentes ámbitos de cooperación apoyos para atender dicha dimensión, esfuerzo que finalmente obtuvo la subvención del Proyecto de Integración Fronteriza en el MERCOSUR de reciente inicio.

Por su parte, la Secretaría técnica de Mercociudades ha obtenido la subvención de la Unión Europea para un proyecto que aspira a brindar capacitación metodológica en formulación y gestión de proyectos dirigido al conjunto de municipios de la región, Proyecto INNOVA.

Como continuidad a los compromisos asumidos en la Cumbre de Sauipe hemos formulado conjuntamente con el Gobierno del Estado de Bahía un proyecto de cooperación cultural presentado a la convocatoria de subvenciones de la Unión Europea y hoy a evaluación de la Comisión Europea. Asimismo en conjunto con el Municipio de Rosario presentamos a la convocatoria de Actores no Estatales de la UE una iniciativa para

capacitación en planificación estratégica municipal que fue aprobada en su nota síntesis y hoy aguardamos la definición de la Comisión Europea.

En esta línea de capacitación hemos formulado una propuesta de Taller Seminario sobre cooperación transfronteriza que cuenta con el apoyo de la AECID y que se realizará el próximo mes de Setiembre en la Escuela de Formación de la AECID en Montevideo, con cupo de 20 personas a razón de 5 por país. En este punto, la Coordinación Argentina ya definió su participación y se aguarda la información de las demás coordinaciones.

A su vez se han realizado gestiones con:

- Cooperación Italiana y Cespi para la colaboración en temas de integración fronteriza,
- Comunidad Andina de Fomento para la subvención de proyectos de cooperación cultural entre ciudades gemelas.
- SEBRAE, para capacitación y acompañamiento a Pymes.

Debiendo gestionarse a la brevedad respectivos convenios.

Breve estado de situación del Proyecto de Integración fronteriza.